



## **Caminando** (





Fotografías 1 y 2. El punto de reunión para el inicio del recorrido estaba fijado en la carrera 91 con calle 127, Barrio El Rincón de Suba. Los alumnos del Colegio Rodrigo Triana recibieron con entusiasmo al ilustre visitante.







Acompañamos a Francesco Tonucci durante un recorrido del programa Escuela-Ciudad-Escuela. El recorrido se dividió en dos partes: una caminata por un sector del Humedal Tibabuyes, ubicado en el barrio El Rincón, donde alumnos de los grados 6º y 7º del Colegio Rodrigo Triana aprendieron a reconocer especies nativas y escucharon narraciones acerca de las tradiciones de los asentamientos muiscas que poblaban esta zona de Bogotá. Posteriormente, el profesor Tonucci visitó la planta tratamiento de agua de la Empresa de Acueducto y Alcantarillado de Bogotá ubicada en Engativá.

Fotografías 3 y 4. Antes de iniciar la caminata, los alumnos reciben una inducción relacionada con los temas de conservación ambiental y de las especies animales y vegetales que habitan el Humedal.



na Escuela-Ciudad-Escuela

## con Tonucci

Fotografías 5 y 6. La guía hace notar a los estudiantes que participaron en el recorrido las características de las distintas especies vegetales nativas y foráneas, como el aliso, el acacio australiano y el acacio japonés. Otras especias identificadas fueron la mano de oso y el popular yarumo, que crece en productiva simbiosis con las hormigas.









Fotografías 7 a 10. Como de "experiencia de gran contenido didáctico" calificó el profesor Tonucci el recorrido por la planta de tratamiento de aguas ubicada en Engativá; planta que se surte de La Regadera, el primer embalse diseñado especialmente para suministro de agua potable que tuvo la Capital. Esta planta bombea el líquido a sectores de la ciudad ubicados a 3.200 metros sobre el nivel del mar. El recorrido enseña a los estudiantes la evolución de la infraestructura de acueducto y alcantarillado de la ciudad, las variables físicas y químicas del agua potable, la teoría de los procesos de tratamiento, el mantenimiento de los tanques y el buen uso que debemos dar a este recurso.



QUE RAKO... HAY UN
MALOLOR TAN FUERTE
Y NADIE HABLA DE
ESTO....

RECORRIDO, PERO MAS
INTERESANTE LA PELEA DE
LOS PEROS, LOS POBRES Y LOS
CABALLOS EMELOTRO LADO

INTERES ANTE EL

Los comentarios autógrafos del profesor Francesco Tonucci (que firma sus dibujos con el apócope Frato), corresponden a dos aspectos del recomido por el Humedal. El profesor observó que los guías no proporcionaron información a los estudiantes sobre las causas del fuerte mai olor y del evidente estado de desaseo del canal, que contrasta con el aseo y limpieza del embaíse que aparece en la fotografía de la derecha. Los guías tampoco hicieron comentarios acerca de algunos menores indigentes que holgazaneaban sobre los ribazos de concreto, y que se liaron a puñetazos, en una pelea de la que participaron hasta los perros.